

琉球弧の在来家畜から沖縄の文化を見る

▼豚の性格が沖縄人のDNAである「他人の子でも育てる」というところに心が暖かくなりました。島マスさんはみたいな人や動物が沖縄には沖縄にはいっぱい生活しているんですね（夏美）

▼「家畜を見る」とその地域の気

普段から食べ慣れ
ている豚は「神」であつた
事に、納得というか驚きで
した。 (美奈子)

▼沖縄文化を家畜から考え
たことがなかつたので、す
ごく勉強になりました。

(直樹)

▼今まで動物園に行つても、
キリンやライオンなどの動
物ばかりに注目していいたの
ですが、講義を受けて知識
を得ることによって違う視
点で動物を見ることができ
そうで楽しみです。 (エミ)

普段から食べ慣れ
ている豚は「神」であつた
事に、納得というか驚きで
した。

▼沖縄文化を家畜から考
えたことがなかつたので、す
ごく勉強になりました。

(美奈子)

▼今まで動物園に行つても、
キリンやライオンなどの動

(直樹)

高田勝先生講義

島マス記念塾
事務局担当者
無責任編集
Tel 937-3385
MASU@OKICITYS
HAKYO.COM

東坡全集

質がわかる」と聞いてビックリしました。いろんな地域の家畜を調べてみます。楽しい発見があります。

▼動物好きの私は興味深い内容でした。在来種の多い沖縄つてすごいですね。馬なんて8種の在来種のうち、3種も沖縄つて！驚きました。(ビキニちゃん)

驚きの沖縄の在来家畜

▼もつと勉強したいと思われる
せるスーパーおもしろ講義
でした。家畜は地域の民族
性にそつた性質になる。な
るほどという感じです。昔
の人の知恵を感じました。

▼今日得た知識を深めてワーフルを見学しに糸満市喜屋武へ行きます。この他の国にも琉球弧の在来家畜を行きます。



▼大変興味のある話で、
楽しかつたです。在来種が
いなくなること、雑種が増
えることで、どんな影響が
あるのか?どなたか教えて
もらえませんか?。(満)

こどもの国へ行こう

▼琉球弧の家畜から沖縄の文化まで幅広く、そしてとても深く話していただきとても面白かったです。来年こどもの国に遊びに行くのが楽しみです。

(篤)

▼在来家畜で文化や民族のことことがわかるとは深い！と思いました。ぜひこども国に遊びに行きたいです。

(千尋)

**沖縄をもっと元気に！
キングス応援ツアーアクション**



10月28日
に沖縄市
で開催さ
れた木村
先生の琉球キングスの試合
を観戦しました。試合は見事
キングスが勝利し開幕6連勝を飾りました。迫力の
試合を観た仲座ミッチャーの
話「琉球ゴールデンキングスのゲームはスゴく面白かつ
たですよ d(^ー^)!仲座
先輩また行きます♪皆さん
もぜひ一緒にいきましょう!!!



A photograph of a basketball game in progress. The court is visible with several players in motion. The stands are filled with spectators, and a large scoreboard is visible in the background.

やはり家畜とは「経済動物」というところが大きく、古来の儀礼や生活に密着していた側面は、時代の流れと共に衰退していったかと思うと文化が消えたのと似た感じを受けました。在来家畜（動物）の存続を原種メー カーが動物園でなければ難しいというのも、大量消費の時代ならではの話しだと思いました。





ガス屋ケンちゃんの
★
△

逆説 エコの常識！

上位の帝國



逆説！エコの常識
著者：武田邦彦
価格：1,050円

今まで私が考えていた環境の話とはちょっと逆っぽいなあ、でも、面白いと思つて、この本を買ってみ

たのです。だからうごくで
した。①電気代が高いと、
雇用までなくなる！太陽光
発電は、発電するのに5倍
のお金が掛かり効率が悪い
ようでびっくりです。②ア
メリカや中国のように経済
力もあり、政策もある程度
作れるという「進んだ国」

が不思議なことにC
O₂削減にまったく
取り組んでいない！
おお、そうだよ、国
益のためなら戦争で
もやるような国々が、やつ
てないということは、国益
に直接関係ないって論理に
なるなあ。③ダイオキシン

④非合理的なマイ箸運動！
そこもですか、間伐材を使
わないと森がだめになるの
ですか？この本では、大人
も子供も一緒に思考力を鍛
えよう！あなたが「本質を
見抜ける日本人」となるきつ
かけにしてほしい！そういう
れるように勉強しなきやだ！

・**情報**
【イベント】琉球新報の創立120周年記念事業として「奇跡のホワイトライオン世界猛獣ショー」&木下大サーカス」を豊見城

設会場でやります。
12月1日～2月3日
まで。沖縄に来るの
は8年ぶりとか。チ
ケットのご要望は大
城和賀子まで。問
い合わせは新報事務局
869の5311
トワーチの「シマお

IN伊江島」民泊事業の先進地「伊江村」で地域作りを体験してみる二日間です。詳しくは知念直樹までどうぞ。

私のオススメ映画は
「灼熱の魂」双子の兄弟が死んだ母親の遺言をもとに、父と兄を探す旅に出で、探していくうちに知らなかつた母親の壮絶な過去が明らかになつてゆくストーリーで、後半のドキドキ感といつたらありません。まさかのラストシーンは胸に突き刺さり、心から離れず、しばらくは不安感やなんとも言ひ難い感情が続きますが、



又吉潤子

最後は暖かさが心に宿る奥深い話であります。兄がもらった手紙を読むシーンは心に残ります。映画の思い出話しは、思い浮かばないです。基本的に1人で見に行きます。でも今は旦那さんは旦那さんと見に行きます。オススメしない映画は「ムカデ人間」キモいキモい絶対観るか!!と思つてているのに、いつもDVDコーナーで見かけてしまうと手に取りたくなる!というなんなんだこの衝動:でも見たことはありませんけどね。

には、1年間に1800億円の利権がある！東大の先生が安全だつたという論文も書いているにも関わらず、危ないと思つて活動している人がまだまだ沢山いて、（私の姉も、私も）それで利益を貪つてる人がいるなんて……、ああ・・・・

自分の常識では間違つてゐるからとか、安易な考え方で動いちやいけない！暴動なんてもつてのほかと感じちゃう・あなたも読んでみては？私は自分の考えが揺さぶられ、ドキッとするけど、面白かつたですよ。

この本では、このフレーズを言いたいがために、搖さぶつているようにさえ感じじやうなあ。この本の情報報を鵜呑みにしないで、きちんと自分の目で見て、感じじて、考えて、安易に動くな、きちんと思考力を鍛えて、考えて意見を持つてと書いて、それでいるようだ。オスマスクミが言つてゐるから、プレイ問題でも、領土問題でも、国が言つてゐるから、自分の首謀者ではないで



今回は「特製！食べるラー油おにぎり」を美味しくいただきました